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ATA Nº 23-2017-PPGEH  

Aos doze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e dezessete, às 13 horas, na sala de 
reuniões da pós-graduação, no campus Vitória, reuniu-se o colegiado do Programa de Pós-
Graduação em Humanidades e alguns docentes do programa, com a presença dos seguintes 
membros: Professores doutores: Antonio Donizetti Sgarbi, , Letícia Queiroz de Carvalho, Dilza 
Côco, Eliezer Toretta Zen, Kátia Gonçalves Kastor, Fernanda Zanetti Becali, Sandra Della 
Fonte e o representante discente do PPGEH Gabriel Franco Oliveira Zambon.  A reunião foi 
presidida pelo professor Antonio Donizetti – atual coordenador do PPGH que iniciou a reunião 
lembrando a todos da primeira qualificação da turma 2, em 12.12, da mestranda Cláudia 
Fernandes Benevenute, orientada pela professora Dra. Letícia Queiroz de Carvalho.Em 
seguida, a professora Dilza Côco chamou a atenção para a necessidade de organizarmos um 
plano de trabalho internamente, para evitar conflitos de carga horária em nossas 
coordenadorias do campus Vitória. O coordenador informou, então, que tais mudanças 
ocorrerão no próximo ano, após a reestruturação dos programas de pós do campus, inclusive 
com a perspectiva de maior apoio administrativo, com novos funcionários. Quanto à 
mobilidade, ressaltou que ainda está em fase de estruturação e que apenas os diretores gerais 
de campus não poderão assumir aulas nos mestrados. Os demais membros de outros campi 
deverão abrir processo de mobilidade. Quanto ao encerramento do semestre, lembrou que 
será marcada uma data para possível confraternização, no início de fevereiro, provavelmente 
em 09.02, com um passeio pelo morro de Jesus de Nazaré, às 10h. As confirmações de datas 
serão realizadas via e-mail institucional. A seguir, Donizetti comunicou aos presentes que a 
aluna do programa, Carolina Calvi teve resumo expandido aprovado no Congresso 
Internacional Paulo Freire e precisa de uma ajuda de custo no valor de R$ 200,00 para efetivar 
a sua inscrição. Os professores se propuseram a ajudar com uma cotização. O coordenador 
ficou de enviar ao grupo relação de periódicos na área de ensino e educação constantes no 
qualis. Foi ainda solicitado pelo coordenador o pedido de aproveitamento da disciplina, 
“Movimentos Sociais e Cidadania”, cursada pela mestranda Isadora Lee Padilha Ferri, na 
UFES pelo prof. Dr. David Moreira Alvim, orientador da mestranda. Explicou que o pedido não 
havia sido protocolado, porque em 2016, o trâmite desta documentação estava ainda em 
estudo. Comunicou também que a aluna, que estava afastada devido ao pedido de licença 
maternidade, já retomou as suas atividades no programa. O pedido foi aceito pelos presentes. 
Concluída esta discussão o coordenador ressaltou que algumas dificuldades no programa 
ainda ocorrem em razão de: a) Problemas com a mobilidade docente; b) Dificuldades nas 
defesas das dissertações por excesso de burocracia; c) Necessidade de agilizar o processo de 
solicitação das qualificações e defesas. Lembrou que a aprovação das bancas de defesas pelo 
colegiado continuarão a ser feitas por e-mail, sem necessidade de reunião para aprovação 
física pelo colegiado. A colega Fernanda Becalli destacou a importância de que os alunos 
assistam às qualificações dos seus colegas de linha de pesquisa e, para isso, o processo de 
comunicação das defesas precisa ser melhorado. A professora Dilza lembrou a todos que os 
alunos integrantes de grupos de pesquisa necessitam ter presença nos encontros e 
fortalecerem seus trabalhos. Sugeriu que no momento da matrícula haja um esclarecimento 
sobre o comprometimento com os grupos de pesquisa. A professora Letícia sugeriu que na 
aula inaugural os grupos de pesquisa sejam apresentados. Donizetti pediu que os líderes de 
grupos de pesquisa atualizassem seus Lates para que os links desses grupos possam ser 
divulgadas no site do programa. Ainda lembrou que o fechamento das pautas do segundo 
semestre deverá ocorrer até 21.12.17. O representante discente Gabriel, sugeriu que o 



programa socialize via e-mail os documentos relativos à vida acadêmica. Os alunos não têm 
acesso a alguns deles. Donizetti disse que breve todos os documentos estarão atualizados e 
após reunião de aprovação do colegiado, eles estarão disponibilizados no site do programa.Um 
ponto urgente destacado pelo coordenador foi a necessidade da revisão do projeto político-
pedagógico do curso. A data sugerida foi 09.02.18. A professora Dilza sugeriu que fosse 
enviado via-email o projeto, para que o grupo fizesse uma leitura prévia e agilizasse, portanto, 
o processo de revisão.O coordenador indicou as datas de 19.02 ou 20.02 como possíveis para 
a realização da aula inaugural. Ainda lembrou que na nova equipe de coordenação da área de 
ensino da Capes seria interessante a participação de membros do Ifes. Para tanto, indicou os 
nomes de Sidnei Quezada Meirelles Leite, Alex Jordane e Rony Freitas como representantes 
nas discussões da área de ensino. As questões relativas à avaliação do processo seletivo 
ocorrerão em momento à parte. Donizetti também sugeriu que o programa pense na 
possibilidade de oferta de algumas disciplinas a distância com apoio do CEFOR. A professora 
Dilza lembrou que já existe amparo legal para oferta de 20% das disciplinas à distância em 
cursos de graduação. A professora Fernanda Becalli pediu que essa discussão fosse realizada 
com mais consistência e amplitude, sem pressa, pois a formação em nível de mestrado exige 
um aprofundamento maior. Donizetti informou que o doutorado profissional foi aprovado via 
Capes, sem consulta às áreas. O projeto ainda está em estudo. O professor Eliezer Zen 
ressaltou as péssimas condições de algumas salas do campus Vitória o que dificulta a 
realização de algumas atividades pedagógicas no curso. Donizetti lembrou que o vice-
coordenador, Leonardo Bis, já solicitou  à DGP do campus uma sala para os grupos de 
pesquisa. O representante discente, Gabriel, disse que o prédio da CEF será desocupado e 
poderá ser excelente espaço para os pós-graduandos do campus. A professora Dilza, sugeriu, 
então, que os coordenadores do Profletras, Proept e Ppgeh se organizem e manifestem o 
desejo de ocupar o espaço. Em seguida, o coordenador informou que o III Sehum 
possivelmente será e, 10 e 11/09, após os feriados de 07/09. A organização desse seminário 
será vista posteriormente. Como informes finais, Donizetti apontou que em breve os Anais do I 
Sehum serão divulgados e que o colega Leonardo Bis dos Santos será coordenador 
administrativo ou coordenador adjunto, questão a ser resolvida em breve. Desse modo, o 
professor Donizetti encerrou a reunião, agradecendo a presença de todos e a participação no 
curso Mestrado em Humanidades e eu, Letícia Queiroz de Carvalho, lavrei a presente Ata, que 
será assinada com os demais membros. 
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